

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JURVES 1.º DE ABRIL DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

NUM. 8858

Fuera de Córdoba.....

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

El proyecto de ley del Sr. Maluquer sobre responsabilidad ministerial merecido por completo la aprobación de los Sres. Romero Ortiz y Pego Cuesta, quienes han hecho gran mérito de dicho trabajo.

Murcia, 29 (4:15 t).—El gobernador al ministro de la Gobernación. Hace tres días llueve sin cesar, gran provecho para estos campos. Los ríos Segura y Guadalquivir han subido dos metros sobre su caudal ordinario. Por ahora la crecida no inspira temores. No obstante, los pueblos han tomado las precauciones necesarias para evitar desgracias, desde Arca hasta Orihuela.

Murcia, 29 (8 n).—El gobernador al ministro de la Gobernación.

El río Segura continúa creciendo. Elevación de sus aguas es de cuatro metros sobre su nivel ordinario en Cieza y algo menor por esta ciudad. El Guadalquivir lleva dos metros elevación sobre el curso ordinario. Hay peligro por ahora. El tiempo ha calmado.

Lugo, 29.—El gobernador al ministro de la Gobernación.

Alas ocho y media de la mañana ayer ocurrió un descarrilamiento en el tren balastro junto a la Puebla San Julian (Lugo) en la línea en construcción a Sarria, ocasionado por haber atravesado la vía nueve vagones. Ha habido un obrero muerto en acto y otro herido, el cual falleció a las dos y media de la tarde, poco después de llegar a Lugo. Han resultado también varios contusos leves. El trabajo empezó desde luego a instruir las primeras diligencias.

En Hostafranch se cometió el día último un crimen horrendo. Un padre asesinó a su hijo, joven de años de edad, infiriéndole diez heridas en la cabeza. El presunto parricida ha sido entregado a los tribunales.

Hace algunos días que se dice, y que se asegura, que el Sr. Ruiz Corral ha permanecido algunos días en la frontera francesa, en donde han diferenciado también con él algunos individuos del partido radical.

El gobierno no da importancia a esas entrevistas, caso de ser ciertas, ni obliga temor alguno sobre sus resultados.

El asunto político del día es la formación anunciada de un cuarto partido que vendrían a constituirlo

los individuos del partido radical, que van juzgando quiméricos sus antiguos ideales.

El Liberal aplaude este propósito porque entiende que puede haber elementos en aquella agrupación que, separándose de la misma, la prestarían un buen servicio.

No conoce el Correo al Sr. Cos-Gayon si cree que desea buscar aventuras por todos los caminos, ni nosotros hemos dicho eso que supone el colega. Pero no dude un momento que está dispuesto a contestar cumplidamente a toda clase de preguntas é interpelaciones que se le hagan.

En la última carta del corresponsal A. del Diario de Barcelona, aboga el alto funcionario que la escriba por la disolución de los partidos que hoy existen y por la formación de uno solo.

Imposible. Hasta el jueves no se reunirán en Consejo los ministros, según noticias de anoche.

Háblase de la probabilidad de que en breve sean elevadas a la categoría de embajadas la legación de España cerca del rey de Italia y la de este en Madrid.

S. M. la reina doña Isabel ha sido objeto de las mayores muestras de respeto y cariño al visitar el Jueves Santo las principales iglesias de París.

Anoche dice un periódico comentando el decreto que el digno ministro de la Guerra llevó ayer a la firma de su majestad, lo siguiente:

El pensamiento no puede ser más laudable. Hora es de que la legislación militar forme un verdadero cuerpo de doctrina que evite las frecuentes dudas a que dan origen las dispersas disposiciones que hoy la constituyen.

Mañana, según tenemos entendido, publicará la Gaceta dicho real decreto, que acredita una vez más el reconocido celo del señor marqués de Fuentetaja en pro de los altos intereses del ejército.

Dice anoche el Diario Español: Los amigos del Sr. Martos demuestran esta tarde el rumor referente a que el señor marqués de Sardoal se había negado a suscribir el manifiesto democrático. Aseguran aquellos que el señor marqués de Sardoal, el señor Becerra y el Sr. Moret, firmarán con entusiasmo el documento.

Perfectamente informado dice el Tiempo:

Según discutiendo los periódicos de oposición la actitud en que se supone a los amigos del Sr. Romero Robledo respecto del jefe del partido liberal-conservador.

Es inútil que nuestros apreciables colegas esfuercen los recursos de su

ingenio para señalar disidencias donde no existen ni pueden existir.

La armonía mas inalterable reina entre los hombres del partido liberal-conservador, armonía envidiable para los partidos de oposición.

El regreso a Madrid del Sr. Sagasta, y la carta que recibió el senador señor Mazo de un ilustre general indicándole la conveniencia de una inteligencia entre todas las oposiciones dinásticas, ha vuelto a poner sobre el tapete el asunto ya de sobra debatido de la fusión de constitucionales, centralistas y campistas.

Según se dice, el periódico los Debates, que comenzará de nuevo a publicarse el jueves próximo, inaugurará una campaña, no en favor de un tercer partido, que es tema abandonado ya hasta de la opinión menos competente, si no en favor de una política donde no haya intransigencias.

No obstante estos deseos, algunos constitucionales se resisten a toda idea de aproximación, temiendo que esto envuelva abdicación de principios, a pesar de lo que en contrario dice la prensa campista, especialmente la Gaceta Universal.

Nosotros creemos que aun cuando el abandono de la idea del tercer partido, puede facilitar ciertas inteligencias, así y todo, tenemos motivos para sospechar que la fusión no se realizará por ahora, y que si se realizara no sería duradera. El pleito que sobre este punto traen los constitucionales, centralistas y campistas, entendemos que aun está en el principio, y que el Sr. Sagasta no ha contestado a la demanda todavía.

Según dice un diario, el Sr. Banger, comandante general del apostadero de la Habana, tiene el propósito de regresar a la Península para el mes de mayo.

En la conferencia que ha celebrado con el presidente del Consejo el del Congreso señor conde de Toreno, se ha convenido proponer a las Cortes que duren seis horas las sesiones mientras se discutan los presupuestos.

Insiste un periódico en decir que probablemente el diputado por Cuba Sr. Armas ocupará una dirección general en Hacienda, y otro puesto análogo el Sr. Guilmel.

Todo es prematuro. Hace algunos días publica el Imparcial en todos sus números un suelto anunciando crisis.

Sentimos decirle al colega que no hay ni remotas apariencias siquiera de semejante cosa en todo el horizonte de la política ministerial, que es grande y despejado.

Ayer se reunió la junta directiva del partido progresista-democrático

en casa del Sr. Martos, con objeto de ponerse de acuerdo en la forma que ha de llevarse a cabo la publicación del manifiesto de dicha agrupación política.

La discusión fué breve, y como no se tomó acuerdo referente a dicha cuestión, se nombró una comisión compuesta de los directores de los periódicos el Demócrata, la Nueva Prensa, el Figaro, la Discusión y la América, y a los Sres. Figueola, Cervera, Llano y Persi, Alvarez Ossorio y Solís, con objeto de que acuerden el día y la forma en que ha de publicarse el manifiesto, si ha de ser solo en los periódicos, ó tambien en hoja suelta.

Esta junta no se sabe aun cuando se reunirá, pero lo más probable es que lo haga de mañana ó pasado, pues se tiene interés en que la publicación de dicho documento se lleve a cabo en esta semana.

Según opinión de personas que deben estar bien informadas de lo ocurrido en la reunión a que hacemos referencia, lo más importante que en ella ocurrió fué la declaración del señor marqués de Sardoal, que según noticias protestó enérgicamente de la actitud política determinada en que se le ha supuesto é hizo concebir esperanzas de que su firma figurará al lado de las que ya cuenta el manifiesto del partido progresista democrático.

Como viene insistiéndose en que el gobierno propondrá a S. M. para senador vitalicio al Sr. Moyano, debemos manifestar, plenamente autorizados, que si el gobierno tuviera la más remota idea de que tan distinguido hombre público deseara ó admitiera dicho nombramiento, se apresuraría a llevar el decreto a la firma de S. M. el rey.

El gabinete conoce y estima los servicios que el señor Moyano ha prestado al país en su larga y honrada vida política, y tendría una satisfacción en nombrarle senador vitalicio.

Digimos anoche que el ministro de Fomento había conferenciado con el presidente del Consejo sobre la cuestión del Noroeste, y hoy podemos ampliar aquella noticia apuntando que el Sr. Lasala espuso sus opiniones al Sr. Cánovas respecto a la proyectada transferencia de los insinuados ferro-carriles, ideas que fueron aprobadas por el jefe del gobierno, quien las creyó sumamente acertadas.

Un periódico dice lo siguiente acerca de la solución que se da al asunto: Definitivamente, según hemos oído, ha quedado arrojada la cuestión del Noroeste en la conferencia esta

tarde celebrada entre los Sres. Cánovas y Lasala. Las primeras proposiciones de transferencia fueron rechazadas por el gobierno. Luego se han modificado, no sabemos como, pero sabemos que la transformación del sindicato en sociedad anónima, no puede tener dificultades, supuesto que ya se indicaba en la proposición Donon. Los cuatro millones de francos de la aportación, el gobierno no los reconoce como tal gobierno, reduciendo este asunto a la categoría de un asunto privado entre particulares.

Los 40 millones de francos de las obligaciones, colocados en firme.

No sabemos si el suelto que precede espresa bien el pensamiento del ministro de Fomento, a quien compete la resolución definitiva de la cuestión.

El precio de la naranja ha subido en Castellón, vendiéndose el millar á 25 pesetas.

Murcia, 30 (11:50 m).—El Reguero ha descendido medio metro.

El Segura empieza a disminuir en su nivel.

Ha desaparecido la alarma.

Hoy ha sido devuelto informado por el fiscal del Supremo, á la sala segunda del mismo, el expediente de indulto del recidiva Otero.

Mañana es probable que emita informe la referida sala.

No es exacto, por consiguiente, lo dicho hoy por un periódico referente á este asunto.

El Imparcial dice hoy que el señor Fabié se declarará en oposición al gobierno en la legislatura actual y en una de las próximas sesiones.

No creemos que se refiera el colega á otra persona, pues aquel diputado viene ocupando sin cesar durante la restauración cargos muy importantes y es actualmente consejero de Estado.

Está dando excelentes resultados en su aplicación a la línea telegráfica directa á Valladolid el aparato Duplex, que permite la transmisión simultánea y en sentido inverso de dos telegramas por un mismo conductor, que construyó en París su inventor el ilustrado director de sección del cuerpo de Telégrafos D. Carlos de Orduña.

No está bien informado el Imparcial de hoy al anunciar un consejo de ministros para esta tarde á las dos, en la Presidencia. No habrá consejo hasta el jueves.

Anuncia el Economista que va á gestionarse cerca de la comisión presupuestos y del presidente del Consejo de ministros la aminoración de los descuentos, para lo cual ha reclamado la cooperación de los periódicos que representan en la prensa las clases activas y pasivas del Estado.

XXXVI.

EL HOMBRE PROPONE Y LA MUJER DISPONE.

Cuando Mrs. de Chavaille y de Fourquevaux se presentaron en la galería destinada á los juegos, un gran número de señores y damas de la corte, reunidos en derredor de los príncipes y princesas de la sangre, hablaban con vivacidad. Referíanse noticias del teatro de la guerra, que eran raras entonces á causa de lo avanzado de la estación, y mil otros rumores de esos que circulan incesantemente en una sociedad de gente desocupada y curiosa. Las mesas estaban preparadas, los naipes dispuestos, los sillones y tabu-

—El *Globo* pregunta qué hay acerca de la negociación que tiene por base el arriendo de los tabacos de Filipinas.

Pues hay que se ha reunido la junta, como hemos dicho en su día; que aquella acordó informar favorablemente el asunto relativo al arriendo de los tabacos; que en contra del dictamen de la junta, hay un voto particular del señor Sanjurjo, y por último, que no se sabe cuando la junta se reunirá de nuevo para acordar en definitiva.

Y esto es todo. Por consiguiente huelgan los comentarios que el *Globo* dedica á este asunto, porque el gobierno no ha pensado por ahora en llevar á las Cámaras una cuestión de la cual no se ha ocupado ni mucho ni poco el Sr. Sanchez Bustillo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 29.—Ha sido firmado por el presidente de la república el decreto contra las congregaciones religiosas no autorizadas, el cual se publicará mañana en el *Diario oficial* como se anunció hace días.

Hoy ha celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo el Sr. Fournier, embajador de Francia en Constantinopla.

En ella se ha tratado estensamente de la cuestión de Oriente y en particular sobre el estado de las relaciones entre Grecia y Turquía acerca de los límites.

En los centros oficiales se desmienten por completo la noticia de que existan negociaciones entre Francia y el Vaticano para modificar el Concordato.

Berlin, 29.—Las correspondencias de San Petersburgo dicen que si bien son de esperar algunas reformas políticas en sentido liberal, puede asegurarse que el czar Alejandro no otorgará jamás una Constitución á su imperio.

Si la fuerza de las circunstancias aconsejase un cambio político tan trascendental, el czar abdicaría en su hijo antes de sancionar un nuevo régimen.

La especie de asamblea que se trata de formar en San Petersburgo, compuesta de representantes de los consejos generales (diputaciones provinciales), no tendrá mas que un carácter exclusivamente consultivo.

Londres, 29.—El *Standard* publica un despacho de Lahore (India inglesa), diciendo que los insurrectos afganos atacaron el día 26 del corriente el fuerte de Battge, cerca de Gundamak.

Los ingleses se defendieron energicamente, y después de un encarnizado combate consiguieron rechazar al enemigo.

Las pérdidas de los ingleses fueron ocho muertos y 19 heridos.

Las de los afganos no son conocidas.

Paris, 30.—El *Diario oficial* publica esta mañana los decretos relativos á la expulsión de los jesuitas extranjeros, á la clausura en el improrogable plazo de tres meses de los colegios de la compañía, y sometiendo á las de-

más corporaciones religiosas no autorizadas á la obligación de hacer revisar sus estatutos por el gobierno.

Berlin, 30.—Se asegura que en breve se verificará la entrevista entre el emperador Guillermo y el czar de Rusia, en la cual se tomarán acuerdos de gran trascendencia.

Londres, 30.—El *Daily News* dice esta mañana que el primer ministro lord Beaconsfield ha dirigido una comunicación á los representantes ingleses en Berlin y Viena, manifestándoles que la Gran Bretaña vería con la mayor satisfacción el establecimiento de una estrecha alianza entre Austria y Alemania.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 30 de Marzo de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Los rumores de próximo cambio de situación no suenan ya tanto como en los pasados días, batiéndose en retirada los que la propalaban para decir que Cánovas, tanto por cansancio cuanto por conveniencias políticas, no obstante resistirse á dar gusto á sus contrarios á plazo determinado por ellos, hará un alarde de fuerza en cuanto terminen las discusiones de carácter económico, provocando debates políticos en ambas cámaras para que al llegar á la votación se haga palpable cuenta con gran mayoría lo mismo en el Senado que en el Congreso, y una vez satisfecho de esto resignará su cargo en manos del monarca para que este haga uso de su prerrogativa de la manera que juzgue más conveniente.

El trabajo es fino y hasta cierto punto halagador para el primer ministro de la restauración, que, aparte de la satisfacción que sienta por el éxito de sus trabajos, debe también tener necesidad de algún descanso después de un tan largo período de mando, máxime cuando para la caída se le prepara un tan perfumado colchón, que rosas y no otra cosa debe tener en vez de lana según se vé por los comentarios de los que desean hacerle pasar al panteón de los cesantes.

Esto no obstante, lo del ferro-carril del Noroeste, el arriendo de los tabacos del archipiélago y el empréstito para Cuba, podrán proporcionar algún disgusto al gabinete, dado que las oposiciones, tanto por mantener la disciplina entre sus huéspedes, cuanto por ver de buscar escisiones en la mayoría, harán una ruda campaña en el período legislativo que principia mañana.

Hoy se saca todo el partido posible de la actitud de Fabié, á quien dicen se le declarará cesante, suponiendo que en una de las primeras sesiones del Congreso hará declaraciones hostiles al gobierno.

Los mas decididos por la formación del tercer partido se contentarían hoy con que se les admitiera en las filas del constitucionalismo, pero á condición de que Sagasta reformara en algún tanto su credo, lo cual es rechazado unánimemente por los amigos de D. Práxedes, que dicen se aspira á lo incomprendible, ó sea á que los mas y mas fuertes sean absorbidos por los menos.

Todavía hay quien hable de otro nuevo partido que denominan el cuarto, señalando como uno de los mantenedores de tal idea á Sardoal, que en la reunión habida anoche en casa de Martos protestó de tal propósito. En dicha reunión fueren designados algunos periodistas para que acuerden cuando haya de ver la luz el manifiesto, y en que forma.

Háse convenido en que la duración de las sesiones en la cámara popular sea de seis horas.

Mañana presentará su proyecto de ley sobre responsabilidad ministerial el Sr. Maluquer: ha sido bastante bien acogido, con especialidad por los constitucionales.

La reunión de los representantes de las provincias azucareras de la península con los diputados cubanos no ha dado hasta ahora resultado alguno.

El consejo de ministros que se anunciaba para hoy no se verificará hasta el jueves, y en él parece se acordará entre otras cosas reforzar la marina del archipiélago filipino, de donde han salido algunos barcos para las aguas del celeste imperio.

Las noticias que se reciben de provincias dan cuenta de verificarse en todas ellas la entrega de quintos en medio de la mas perfecta tranquilidad.

El periódico el *Imparcial* ha sido absuelto libremente de su última denuncia.

Ignoro qué fundamento tenga la noticia de que los duques de Montpensier piensen pasar en Sevilla la temporada de primavera.

Las aguas de estos días causaron el desbordamiento de algunos rios en las provincias de Murcia y Valencia, sin que hayan ocasionado víctimas: los últimos telegramas acusan gran descenso y dicen ha desaparecido el peligro.

En Paris se ha publicado el decreto de expulsión de los jesuitas extranjeros, ordenando que las demás congregaciones religiosas presenten sus estatutos á la aprobación del gobierno. Se advierte cordialidad entre los tres imperios del Norte, y se habla de una conferencia de trascendencia que tendrá lugar entre los emperadores Guillermo y Alejandro acompañados de sus grandes cancilleres.

En Bolsa se cotiza el consolidado á 16'25 con tendencia al alza.—Bonos 95'15.—Amortizable 37'70.—Ferro-carriles 34'70.

El Corresponsal.

Variedades.

Refiere un periódico de Valencia que ha admirado en su redacción un verdadero prodigio de memoria, cuya precocidad intelectual causa pena á la par que entusiasmo.

Se trata de un niño de cinco años, Cesar Augusto Lanzarote y Campillo, hijo de una persona bastante conocida en Valencia por las muchas relaciones que allí tiene y por la posición social y política que ha ocupado en una de las provincias limítrofes.

El niño Cesar Augusto contesta á todas las preguntas que se le dirigen

sobre diferentes ramos del saber humano, lo mismo de Geografía física, política y astronómica, que de historia; de la misma manera de ciencias sociales que de ciencias matemáticas. A todo esto, el niño apenas acierta á pronunciar con facilidad, y aun cuando conozca las letras, no sabe leer. Recita con facilidad y hasta con intención cuanto se le enseña, que no es poco por cierto.

En esta especie de nemotemia, dice, tiene por maestro principal á un hermano suyo materno de quince años, joven de grande inteligencia y entusiasta por el estudio, de quien hemos podido recabar la siguiente bellísima y sentida composición poética.

«LA LÁMPARA Y LA VIEJA.»—Al triste amparo del techo—de una casa deruida,—y en un dormitorio estrecho,—está una vieja en un lecho,—y una lámpara encendida.

La anciana débil se queja,—suspira y besa una cruz,—y haciendo mortal pareja,—se está muriendo la vieja—y apagándose la luz.

De la muger con dolor,—el pecho agitado ruge,—y al compás de su estertor,—con pavoroso rumor—la llama en el vaso cruje.

La moribunda aun respira,—aun la luz alumbra triste;—se inflama, aquella suspira,—la anciana lánguida espira,—la lúgubre luz no existe.

A un sepulcro se asemeja—la estancia en fúnebre calma,—murió la luz con la vieja!—una luz que un fatal deja,—un cuerpo que deja un alma.—*Luis Arias.*»

Deseamos que sin ostigar su memoria procure la familia del niño conservarla, pues dígame lo que se quiera, ella es el elemento principal en complejos fenómenos de la inteligencia, y en cuanto al segundo que perseverare en su aplicación y en los dignos propósitos que le animan.

Gacetillas.

—**Oportuno.**—Con mucho gusto hemos visto que se está arreglando con grava gran parte de los paseos de la Ronda, y según los preparativos esta mejora se hará extensiva á todos los demás, con lo cual nos veremos libres del polvo con que nos amenaza el próximo Mayo.

—**Viaje á Granada.**—La compañía de los ferro-carriles de Córdoba á Málaga y de Bobadilla á Granada ha establecido billetes de ida y vuelta por los trenes ordinarios de mañana y pasado mañana desde Córdoba á Granada, con motivo de las dos corridas de toros que se verificarán en aquella capital para la inauguración de la plaza de toros recientemente construida, y en cuyas corridas trabajarán los espadas Lagartijo, Frascuelo y Cara-ancha. Los precios serán: De Córdoba á Granada, ciento seis reales ochenta céntimos en segunda clase y setenta y tres con veinte en tercera.—De Montilla ochenta y siete y ochenta, y sesenta y sesenta.—De Aguilar ochenta y cinco y veinte, y cincuenta y nueve y ochenta.—Y de Puente Genil setenta y seis y ochenta, y cincuenta y cinco. A la ida servirán únicamente los billetes para el tren en que se tomen

mañana y pasado mañana, y la vuelta servirán para usarlos en los dias cuatro y cinco del actual, pero los trenes ordinarios que tienen que ce con las líneas de las estaciones que se tomaron.

—**El vigía.**—De la ciudad de Allicio—ayer comparé en mi cama con la paz de nuestros campos.—¡Felices los que la gocen!

—**Artistas.**—En las últimas noches se han presentado á tomar parte en las funciones del teatro de recreo las tipleas Sra. Monserrat y Sra. Ferrer, que han sido muy bien recibidas por el público.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la lista de los recaudados en el día 30 del corriente en los felatos de esta capital. Por el C.º de 125 pesetas 17 céntimos.—P.º de 750'02.—Pretorio, 644'86.—San Juan, 204'98.—Tejares, 679'52.—M.º de 610'94.—De las 3015 pesetas céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1465'04.—A la provincia y municipio 1465'09.—Adiciones 85'36.

—**¿Dónde estamos?**—Dos meses de tranquilamente paseaban teayer tarde por el camino de la da, cerca de la puerta de Sevilla vieron sorprendidos por gran número de muchachos que, divididos en bandos y sin respetar á nadie, se drebaban sirviéndose para ello de las das. Aquellos, viéndose en grave peligro, aprovecharon un momento les pareció oportuno para entrar en poblacion, pero al verificarlo uno de ellos recibió en un ojo una pedruzca con violencia tal que cayó al suelo. Su compañero lo auxilió y condujo su casa, todo bañado en sangre, y tenía en cama bastante indisputado por la gran pérdida de sangre y la fuerte hinchazón de la cara. Este mal no se pone eficaz remedio á hacerse imposible el paso por la da y por muchas calles y plazas interior.

—**Caja de ahorros.**—En este establecimiento se han verificado el último domingo treinta imposiciones que han importado la suma de noventa y cinco mil reales, y un reintegro de mil cien reales vellón.

—**Quintos.**—Hoy ingresarán en la caja los de la Rambla, San Sebastián de los Ballesteros, Santaella, Monteván, Montemayor, Fernannuñez, Victoria. Mañana los de Rute, Izba Benameji y Palenciana.

—**Centro filarmónico.**—Hoy se celebra el aniversario de la fundación de la sociedad, por cuya razón tendrá lugar esta noche á las ocho la junta general para aprobación de cuentas y nombramiento de junta directiva.

—**Palomares.**—Poco á poco se restablecido en la Carrera del Puerto la mayor parte de los de palomares bajo vuelo que oportunamente se iban dispersando perdiendo aquel gar su desgraciada y antigua fama. Pero como siempre la segunda es peor que la primera, resulta ahora no solo se oyen como antes labras de cierto color que en el interior de las casas se pronuncian, que en las mismas puertas de la casa se ven escenas que no son para ver y caen por las ventanas á la via-

1060 —
rètes alineados en círculo; la presencia del rey, que gustaba mucho del juego y de que se jugase fuerte, hizo empeñar las partidas. Mad. la Delfina colocóse en una de las mesas, Mad. la duquesa de Berry sentóse á otra, los principes de la sangre las imitaron, y los gentiles hombres que estaban en la galería dispersáronse acá y allá, unos al lado de Mad. la Delfina, otros junto á Delfin, según sus caracteres más graves ó mas festivos.
Quiso el azar, y tal vez contribuyó á ello la atracción que sentía Mr. de Fourquevaux, á quien placía mucho la gracia y el alegre carácter de la duquesa de Berry, que Mr. de Chavailles se encontrara en la mesa de la joven princesa. Hábase colocado un poco detrás y de costado, de manera que con volver ella los ojos podía verle. Distinguióle en efecto y respondió á su saludo con un gracioso movimiento de cabeza. Pablo Emilio

1065 —
con el extremo de sus pupilas una mirada sobre el joven coronel.
—Ensayad, señora... ya sea en contra ó en favor vuestro; como gustéis elegir.
—De ningún modo... Reservó tan completa abnegación para mejores ocasiones.
—Es decir que mientras tanto no sirvo para nada.
—No digo tal cosa, veo que tenéis muy mala opinión de vuestro mérito.
—Pues bien, madama, dadme una prueba de lo contrario.
—¿La deseáis?
—Ardientemente.
—Pues os nombro mi tesoro...
—Acepto... aunque á decir verdad, soy un poco novicio en esas funciones.
—Una feliz jugada envió al lado de la duquesa una centena de luises.
—¡Prontol!—dijo riéndose la joven; —tomad vuestro sombrero... á dos.

1064 —
go la duquesa de Berry; circulaban los naipes en sus manos con la gracia esquisita que sabia imprimir á todas sus acciones; corría el oro entre sus dedos, y de tiempo en tiempo una donosa explosión de risa fresca y dulce como el choque argentino de dos preciosos metales, descubría su nacarada y brillante dentadura.
—¿No jugáis?—replicó al cabo de un momento dirigiéndose á Mr. de Chavailles.
—Nunca tendria valor para ir en contra vuestra,—respondió Hector;—y jugando en favor, seria jugar á golpe seguro, ya vé vuestra alteza que gana todas las partidas.
—Lo cierto es que por timidez ó por virtud nada arriesgais... Tened en cuenta que el que nada arriesga nada obtiene.
—Una palabra, señora, y aventuro todo.
—¿De veras?—replicó deslizándose

1061 —
lanzó una mirada al marqués; esta mirada era tan significativa que Mr. de Chavailles no pudo menos de sonreirse y encogerse los hombros. Dió entonces algunos pasos Mr. de Forquevaux por medio del círculo de los palaciegos, y cóse á Hector, é inclinándose á oído le dijo:
—No hagais tanto el desdichado; muchos hay que adoptarían el vencedor de Apolo pitio por la salud del salud que os acaban de rigir.
—Esos son cuentos y nada más,—respondió Hector en el mismo tono.
—Serán cuentos si queráis, pero tan agradables que quisieran toda la vida. Yo sé lo que queréis, qué diablo!
—Apariencias y nada más.
—¡Hum!—dijo Pablo Emilio riendo el entrecejo,—¿es mediano ó discrecion?
—Iba á replicar Hector, cuando

liquidos
pre están
dados rince
en las acert
autoridad, n
de que se
por su pa
menos
poblacion
Adelante
procedimie
do ven a
á sacar
los ferro
versacion
suponen
se ofrece
rigen á la
uno par
do var. Se
de paga y
no el tim
Deseamos
larga y p
avada con
sion, y n
cursos d
cuidado
pital el S
tes, ma
temia de
to y gefe
ble famil
Luque h
nada c
neable s
ca de la
de Córdoba
dados los
de su pr
un buen
actividad
para que
que les
curo ent
la viuda,
pañña ta
al, al qu
do á Di
la y el d
del fina
subas
en las c
una ha
de Caña
ada la
ve mil
Efen
á doce
405.—M
van, Montemayor, Fernannuñez, Victoria. Mañana los de Rute, Izba Benameji y Palenciana.
Real
se en la
minales
gunda ir
guna de
la pala
pasador
es el re
al, y p
usado.
—No
esto de
do el d
Alberc
tuo pu
del A
llamar
—Bie
gusto
actor de
D. I.
y pai
nda Su
capital u
—Dip
de Córdoba
se reuni
dar princ
mastral
—Mu
hana la
mnger
que luci
la Corre
pronto
la puac
niera.
—Fr
ano C
la hoy
de buen
que pr
es fácil
breven
calor
in nu
torner
guna
Men
ciendo
cuac
cuac
pa su

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 30 de Marzo Consolidado, 16'25.
Bonos, 95'15.
Acciones del Banco de España, 266'00

CORDOBA.

Trigo de 50 á 55 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 33 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 00.—Garbanzos de 120 á 160.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 1/2 rs. arb.—Id. de otras procedencias de 20 á 23 rs.—Id. de vaca á 50 cuartos libra.—Id. de carnero á 36.—Tocinos salado superior á 80 rs. arroba.—Palcillos superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 38 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 52 á 56 arroba.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 daño.—Sevilla, Barcelona, Málaga, Valencia á 1/4 daño.—Cádiz 3/4 daño.—Carta ena, Murcia, Granada, Valladolid, 3/4 daño.—Palencia 3/4.—Santander, Zamora 1/4.—Contenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor cañeal superior, en sacos de 8 arrobas, á 23 reales.—Id. recia id. id., á 19. Id. id. de 2.ª id., á 18 y 1/2.—Id. id. de 3.ª id., á 17 y 1/2.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 8 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 14 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. á 9. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de menos de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 50 á 56 rs. Cebada, de 21 á 23 en Córdoba. En esta estación: harina de 1.ª cañeal á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18. Id. de 2.ª 17 y 1/2. Id. 3.ª 16 y 1/2.

FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA SRA. DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Compañía.—Córdoba.—Harinas flor cañeal, arroba castellana, á domicilio 22 reales: en la estación 21.—Panadera 19 y 18 respectivamente.—1.ª corriente 19 y 18.—2.ª corriente 18'50 y 17'50.—3.ª corriente 16'50 y 15'50.—En rama 17'25 y 16'50.—Cabezuelas, fanega 20 y 20.—Moyuelo 12 y 12.—Salvado 7 y 7.—El cambio de harina en rama por trigo limpio de buena clase, se verifica durante la presente decena al 8 por 100 de descuento.

OBSERVACIONES.—Toda clase de harinas se expenden en sacos de 92 kilogramos ó sean 8 arrobas, incluso el envase.—El valor de este va incluido en el de la harina, pero se admite su devolución en buen estado de uso, abonándose 3 reales por cada uno.—La venta del moyuelo y salvados se efectúa sin envase y los precios que se fijan son por partidas de 6 fanegas á lo menos.—Entiéndase que los precios de esta nota son verificando el pago al contado.—Si el cambio se desea por harinas clasificadas, el descuento estará en relación á la calidad que se pida.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

RAMBLA.—Fanega de trigo, 50 rs.—Id. de cebada, 22.—Id. de escaña, 14.—Id. de habas, 33.—Id. de alpiste, 50.—Id. de garbanzos 120.—Arroba de aceite, 38.—Id. de aguardiente, 45.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 18.—Libra de carne de vaca, 5'25.—Id. de lanar 3'75.—Id. de tocino salado, 6.—Id. de jamon, 8.—Id. de cerdo en vivo, 5.

LUCEÑA.—Aceite á 38 reales arroba.—Aguardiente de 38 á 56.—Vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo de 53 á 56 reales fanega.—Cebada de 20 á 22.—Habas á 40.—Garbanzos de 125 á 180.—Yeros de 40 á 44.—Alverjones de 38 á 40.—Guijas de 34 á 36.—Maiz de 30 á 35.—Lentejas de 68 á 70.—Alpiste de 36 á 40.—Habichuelas de 95 á 100.—Escala de 16 á 18.—Matalauga de 80 á 100.—Esparto de 10 á 14 rs. arroba.—Carbon de 3 y 1/2 á 4 y 3/4 arroba.—Obejo.—Trigo 60 rs. fanega.—Cebada 28.—Garbanzos 200.—Aceite 32 rs. arroba.—Vino 18.—Vinagre.—BENAMÉ.—Trigo á 52 rs. fanega.—Cebada, á 29.—Habas, á 40.—Garbanzos 120 Anís de 100 á 110.—Aceite á 40 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el expreso que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 1 y 46 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 3 y 11 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 6 de la mañana.

El misto llegará de Sevilla á las 2 y 30 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 3 y 5 minutos de id., y llegará á Madrid á las 9 y 35 minutos de la noche.

El expreso llegará de Sevilla á las 8 y 21 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las 8 y 41 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 8 y 40 minutos de la mañana.

DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el expreso, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 10 y 21 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 10 y 46 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 2 y 20 minutos de la tarde.

El misto llegará de Madrid á la 1 y 51 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 31 de id., y llegará á Sevilla á las 7 y 15 minutos de la mañana.

El expreso llegará de Madrid á las 6 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de idem, y llegará á Sevilla á las nueve y 20 minutos de id.

Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47'20; tercera 23'40.

Imprenta del Diario de Córdoba.

gar, el camarero se negó á cobrar. El célebre músico creyó que le habían reconocido y que, por un sentimiento de admiración hacia su talento, no le querían cobrar el refresco. Sintióse halagado en su amor propio, pero insistió en pagar.—Bien,—dijo,—no importa; aunque tanta admiración tengais por mis obras, quiero pagar.—¡Qué obras ni que admiración! Vos sereis elector de este distrito, y nos hareis el obsequio de dar hoy vuestro voto al doctor X... Suppé quiso explicar que ni era elector ni vendia su voto; pero todo fué en vano. El comité electoral habia pagado ya todo el consumo que se hiciera aquel dia en el café.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Formadas las cuentas generales de Administracion, correspondientes al año de 1874-75, así como la de ordenacion de pagos rendida por el Excmo. Sr. D. Fernando Nieulant y Villanueva, Marqués de Gelo, Alcalde que era al terminar ese ejercicio económico, y censuradas por el Ayuntamiento de mi presidencia en cuanto le corresponde, quedan expuestas al público en esta Contaduría municipal por término de quince dias, antes de someterlas á la revision y acuerdo de la Junta administrativa, á fin de que puedan ser examinadas y aducir los interesados, por escrito, las observaciones que estimen oportunas.

Lo que se publica para conocimiento del vecindario segun y á los efectos que determina el art. 161 de la Ley orgánica vigente.
Córdoba 27 de Marzo de 1880.—Bartolomé Belmonte.

Boletin religioso.

—Hey, Santa Teodo, virgen y mártir.—Mañana, San Francisco de Paula, fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Maria de Gracia, por Doña Maria Trinidad Luque y Serrano, por su esposo Don Rafael Ojeda.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

JUBILEO EXTRAORDINARIO.

Por concesion especial de Nuestro Excmo. y Revmo. Prelado, lo habrá en la Iglesia del convento de religiosas Capuchinas en los dias del dos al once del corriente, ambos inclusive.



EL SEÑOR

DON RAFAEL DE LUQUE Y FUENTES,
MAESTRO DE OBRAS DE LA REAL ACADEMIA DE BELLAS ARTES DE S. FERNANDO,
ha fallecido.

El Ilmo. Sr. Presidente de la Excmo. Diputacion provincial, la viuda Doña Maria Rambla, los hijos D. Rafael, Arquitecto provincial, D. Antonio, D. Pedro y Doña Dolores de Luque y Lubian, Doña Leocadia, Doña Josefa y Doña Rafaela de Luque y Rambla, los nietos, hermano, hermanos políticos, albaceas testamentarios y Director espiritual del finado (Q. S. G. H.)

Ruegan á las personas que por cualquier causa no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las once de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Pedro, á cuyo favor les vivirán agradecidos. El duelo se recibe en las casas mortuorias, San Fernando 39, y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela cómico-bufa. Funcion para hoy. La preciosa zarzuela en un acto, titulada: *El juicio final*.—La zarzuela en un acto, nominada: *El Niño*.—La zarzuela en un acto, *El hombre es débil*.—A las ocho y media. Precio: Entrada con asiento y opcion á un real de consumo, 3 rs.

truene y se note alteracion en los mares.

La luna nueva se inicia el nueve con lluvias, vientos, dias templados y otros frios, ó sea una temperatura variable al estremo.

Crece el diez y siete con nublados ventosos, siguiendo el tiempo sin fijarse y amenazando á llover.

Al llenar el dia veinticuatro los aparatos de lluvia se acentúan, ofreciendo en general tempestades que pueden causar perjuicios en los campos por las granizadas que descarguen, acompañadas de chispas eléctricas. A su final mejorará el tiempo algo.

—Sea.—Se ha resuelto que los Receptores y Colectores de la Santa Cruzada gocen de las mismas exenciones y prerrogativas de que disfrutaban los recaudadores de fondos del Estado.

—Procedimiento.—Para evitar las picaduras de la ropa blanca por causa de la humedad, siempre que se descubran en el lienzo ó la batista esas pequeñas manchas que no son otra cosa sino señales de haberse picado, bastará untarlas con leche, poniéndolas á secar al sol, repitiéndose la operacion cuantas veces sea necesario.

—Artistas en miniatura.—Ha salido de Madrid para Andalucía la compañía dramática infantil que dirige D. Luis Blanc.

—Ruido.—Se oian voces y palabras fuertes ayer por la mañana en un establecimiento de la calle del Toril, lo cual cesó con la presencia de un municipal que llevó á las Casas consistoriales al promovedor del escándalo, que era ni mas ni menos un alumno de Baco en estado deplorable.

—Ole!—Mañana se presentará al público de Viena, en el Ring-Theatre, la célebre bailarina española Fuensanta, que tuvimos hace algunos años en Córdoba y que forma parte de una compañía coreográfica compuesta de compatriotas nuestros.

—Les interesa.—Los soldados Francisco Fernandez Cubero, Estevan Alcaide Mesa y Juan Gonzalez Diaz, se presentarán en la secretaria del Ayuntamiento para enterarles de un asunto de su mayor interés.

—Seccion minera.—Se han solicitado quince pertenencias de la mina de plomo *Leopoldo*, situada en la Baña, término de Fuente Obejuna.

—Pensamiento.—Elegoista quiere serlo solo, procurando que no lo sean los demás.

—Yegua.—Una ha sido estos dias robada en Fuente Obejuna.

—La naranja.—La exportacion de este valioso fruto continúa con gran actividad en nuestra costa de Levante.

—Guardia civil.—Se ha dispuesto que las fuerzas que se hallaban concentradas en Cartagena y en el pueblo de Doña Mencía, provincia de Córdoba, vuelvan á ocupar sus puestos donde antes prestaban sus servicios.

—Guardería forestal.—En este ramo ha prestado la Guardia civil de esta provincia en el mes de Febrero próximo pasado los servicios siguientes: aprehendió veintinueve delincuentes por daños en los montes y frutos, presentando una denuncia por hurto de maderas y leña, y diez y siete por corta de arboles y leña. Tambien aprehendió diez y nueve delincuentes é hizo veintiuna denuncias por encontrar pastando sin autorizacion decientas treinta y siete cabezas de ganado, de las que ciento treinta y una eran de lanar y ciento seis de cerda.

—Clasificacion.—La Junta de pensiones civiles ha declarado con derecho á percibir la cantidad de mil doscientas cincuenta pesetas anuales por derechos pasivos de Montepío de oficinas, á la apreciable Sra. D.ª Rafaela Carrion y Sierra, viuda del señor D. Francisco de Paula Austria, Jefe de Negociado de primera clase que fué de Administraciones de hacienda pública.

—Arriendo.—Hoy se subasta el de los derechos de consumo de Almedinilla.

—Comision.—Se ha nombrado una com puesta de tres generales y tres jurisperitos para preparar las reformas de tribunales y procedimientos militares.

—Amillaramiento.—El de Villanueva del Rey se halla de manifiesto hasta el dia ocho.

—Eleccion.—Ademas de los de Córdoba, Bena y Calra, se reunirán el veinte en Sevilla para la eleccion de

un Senador los compromisarios nombrados por las Sociedades económicas de Almería, Baeza, Cádiz, Granada, Huelva, Jerez, Las Palmas, Málaga, Santa Cruz de Tenerife y Veger.

—Carta.—Por carecer de franqueo se halla detenida en Madrid una dirigida á Lucena á D. Luis Ibañez.

—Paco Pico.—Este es el titulo de un disparate que se va egecutar en Madrid en el teatro Esclava. Cualquiera creeria que es disparate decir que *Paco Pico*.

—Sumario.—Hé aqui el del último número de nuestro estimado colega *La Andalucía Médica: Seccion científica*.—Existen enfermedades generales? por el Dr. D. Pedro Angel Osuna.—Seccion práctica.—Tratamiento de las neuroses del corazon por el sulfato de quinina, por el *Lecl. D. José Maria Garcia de Castro y Muñoz*.—Pulverizador Siegle.—Seccion médica—extranjera.—Movimiento terapéutico, por *D. Genaro la Calle*.—Medicamentos explosivos.—Tratamiento de las hemorroides del estado puerperal.—Tratamiento de las metrorragias graves por fomentos de agua caliente en la cabeza.—Eczema del cuero cabelludo y de la nariz.—Tratamiento de las convulsiones de los niños.—Preparacion de glicerina tónica supliendo la accion del aceite de bacalao.—Nuevo instrumento destinado á las operaciones quirúrgicas segun el método de Lister, por el *Dr. Roberto Kars*.—Hechos diversos.—Índice bibliográfico.—Revista especial de electroterapia.—De la electricidad en sus relaciones con la medicina, por *Don Pedro Mohedano*.—Estudio fisiológico de aplicacion.—Microfono de disposicion especial, aplicable á las investigaciones fisiológicas y en particular al estudio de la contraccion muscular, por el *Dr. Roberto Kars*.—Electrología médica, por el *Dr. Tripier*.—Grabados.

—Nuevo sistema.—Un músico del batallon Cazadores de Reus ha puesto fin á sus dias en la playa de Riasor aplicándose á la sien una cápsula de revolver, cuya explosion produjo dándole un fuerte golpe con una piedra.

—Malas consecuencias.—Ha muerto en Cádiz una muger de las que cayeron con el balcon que se desplomó el Jueves Santo.

—Desierta.—Cibrtamente es un honor para los habitantes del territorio de la Audiencia de Sevilla, que no se haya presentado nadie á solicitar la plaza de verdugo, vacante por separacion del que la desempeñaba, antes ni despues de los plazos señalados por los edictos.

—Correo.—El dia diez saldrá de Cádiz el vapor correo para Cuba y Puerto-Rico.

—Jaen.—Todas las alhajas de oro y plata de la iglesia parroquial de Villardompardo, han sido robadas.

—De prisa.—Se dice que la diputacion de Huelva se ocupará el mes próximo de un proyecto de empréstito de tres millones de pesetas para la construccion de un palacio provincial y un Instituto y otras mejoras en los establecimientos de beneficencia, subvencionando tambien á los pueblos inmediatos al ferro-carril de Sevilla á Huelva, para que en breve puedan construir caminos hasta las estaciones.

—Comercio.—El lunes entraron en Málaga por la línea férrea ciento setenta y tres corambres de aceite, que se cotizó al mismo precio de los dias anteriores.

—Palmeras.—Ya se están colocando en la plaza nueva y calle de los Reyes Católicos de Sevilla las veinte palmeras que han traído de Elche.

—Fiesta.—Mañana estarán abiertos al público en Sevilla los poéticos Jardines del Alcázar, á los que concurrirá una banda de música.

—Efectos.—Las generales y abundantes lluvias de estos últimos dias han producido la crecida de algunos rios de las provincias de Murcia, Valencia y Alicante.

—Otra vez.—El municipio de Sevilla ha determinado sacar á concurso la plaza de administrador del ramo de consumos, vacante por dimision de D. Rafael Osuna, que la desempeñaba.

—Valiente.—Una actriz de Cales ha entrado en la jaula de varios leones, donde ha recitado con gran serenidad. Salió ilesa.

—Trabajos electorales.—Franz Suppé se trasladaba á pié desde una casa de campo á Viena, y cansado en medio del camino, entró en un café á tomar un refresco. Al tiempo de pa-

